



## Le littoral atlantique

Le temps, la tradition et le climat ont marqué la nature et les habitants des provinces de l'Atlantique. Le vent et la mer ont sculpté à Gaspé, l'énorme chas du rocher de Percé et des centaines de baies pittoresques. Les marées phénoménales de la baie de Fundy produisent le mascaret de la rivière Petitcodiac et les chutes réversibles de Saint-Jean. La citadelle historique d'Halifax, les ruines de Louisbourg, célèbre bastion français, et l'ancien port de Saint-Jean de Terre-Neuve ont laissé l'empreinte de la civilisation sur le littoral déchi-queté et battu par les vents et sur les flancs érodés des collines des Apalaches. Ces splendeurs attirent chaque année des milliers de touristes.

Depuis des générations, l'économie de ces provinces repose sur les produits de la forêt, de la ferme et de la mer, mais les minéraux prennent depuis peu une importance grandissante. Le Nouveau-Brunswick est boisé sur près de 80 p. 100 de sa superficie. La Nouvelle-Écosse tire de la mer une grande partie de sa subsistance. La plus petite province du Canada, l'Île-du-Prince-Édouard, située dans le golfe du Saint-Laurent, est un véritable jardin potager; plus de 85 p. 100 de son sol est propre à la culture. La province de Terre-Neuve, entrée la dernière dans la Confédération, a une économie qui a toujours reposé sur la pêche à la morue qui se fait sur les Grands Bancs.

Chaque province, cependant, a une économie beaucoup plus diversifiée

*Une grande partie de l'économie des provinces de l'Atlantique repose sur les fruits de mer. On voit ici une bonne pêche à Halifax (N.-É.)*